

Presse Nationale

> Politique



Visite officielle du Président rwandais en Côte d'Ivoire, Ouattara à Kagamé : « Nos deux pays sont symboles d'une Afrique qui gagne »

Depuis hier, le Président du Rwanda, Paul Kagamé, est à Abidjan, pour une visite officielle de 48 heures à l'invitation de son homologue ivoirien, Alassane Ouattara. Les deux hommes ont signé 4 accords bilatéraux. « Au regard de leurs performances, nos deux pays peuvent à juste titre être considérés comme les symboles d'une Afrique qui gagne, une Afrique qui donne à espérer et je dirai même à rêver », s'est réjoui Alassane Ouattara.

> Economie



La vente de volailles en dehors des marchés désormais interdite

Le gouvernement a rappelé dans un communiqué, ce mercredi, que la vente de volailles « aux abords des grandes voies, des carrefours, dans les quartiers et autres sites en dehors des marchés » est interdite. Ce, conformément au décret n°93-312 du 11 mars 1993 fixant les conditions d'exercice des professions touchant au commerce des animaux, des denrées alimentaires d'origine animale destinées à la consommation humaine.



Café : La Campagne commerciale commence ce 24 décembre

Le directeur du Conseil Café-Cacao Yves Brahima Koné a annoncé hier, au cours d'une rencontre avec la presse, que la campagne commerciale du café débutera le lundi 24 décembre prochain. Pour cette année, le prix bord-champ du Kilogramme de Café est fixé à 700 FCFA le kilo, soit une baisse de 50 FCFA par rapport à l'année dernière.



Accroissement de la production d'électricité : une centrale thermique de 390 MW bientôt construite

Le gouvernement et la société Ciprel ont procédé hier à la signature de la convention de construction de la centrale thermique "Ciprel 5". Ce projet s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre du programme d'accroissement des capacités de production d'électricité de la Côte d'Ivoire en vue de satisfaire la demande nationale et respecter les engagements en matière d'exportation d'électricité. D'un coût total d'environ 247,9 milliards de FCFA, ce projet prévu pour démarrer à la fin du premier trimestre de 2019 est d'une capacité installée de 390 MW.



Projet « carte des commerçants » : Plus de 4 millions d'acteurs concernés

L'opération d'identification et de délivrance de la carte professionnelle des commerçants démarrera, aujourd'hui, jeudi, au Palais de la culture de Treichville. L'annonce a été faite, lundi, par Aline Ogba, directrice de l'insertion et de la promotion des activités commerciales au ministère du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME. Cette opération vise à moderniser l'activité commerciale à travers l'identification de tous les acteurs exerçant une profession commerciale et permettra à l'Etat de disposer d'une base de données fiable et sécurisée, d'organiser les marchés et les circuits de distribution, de professionnaliser l'activité commerciale, de dynamiser l'inclusion financière etc.

> Société



Projet de renforcement du système de santé : 85 centres réhabilités

7 milliards de FCFA, c'est le montant que la Banque mondiale a octroyé à la Côte d'Ivoire pour réhabiliter 85 établissements sanitaires de 1er niveau, dans 25 districts sanitaires. Dans le cadre du Projet de renforcement du système de santé et de réponse aux urgences épidémiques. Le ministre de la Santé et de l'Hygiène Publique, Eugène Aouélé Aka a indiqué que «cette initiative vise à améliorer la fonctionnalité et la capacité de ces centres afin d'offrir des services de qualité aux populations. Et d'accroître ainsi l'offre de

services de santé dans les districts sanitaires cibles. Dans le contexte de la Couverture maladie universelle (CMU)».

> Culture



Œuvre d'art ivoirien et patrimoine culturel immatériel, Maurice Bandaman : « Nos œuvres seront restituées à partir de 2019 »

Lors d'une conférence publique portant sur la question de la préservation du patrimoine culturel national et la restitution des biens culturels de Côte d'Ivoire animée, hier, le ministre de la Culture et de la Francophonie, Maurice Kouakou Bandaman a dévoilé la politique de la Côte d'Ivoire en la matière. Il a informé que la Côte d'Ivoire a fait la demande de 148 œuvres. «Si tout se passe bien, elles seront restituées à partir de 2019 ».

A l'International

> Politique



Des appels du pied pour que Guillaume Soro soit candidat en 2020

En Côte d'Ivoire, le RACI fait parler de lui. Le RACI est le principal mouvement de soutien à Guillaume Soro. Depuis plusieurs semaines, ses membres se mettent en ordre de marche pour 2020 et appellent le président de l'Assemblée nationale à se présenter à la présidentielle. L'intéressé reste pour l'heure silencieux, mais force est de constater que ses relations se dégradent avec le parti présidentiel. Ce mardi 18 décembre, lors d'une conférence de presse, le RACI s'est livré à une attaque en règle du projet présidentiel de parti unifié RHDP.



La visite de Soro à Bédié, premier pas vers une alliance ?

À moins de deux ans de l'élection présidentielle, le vice-président du RDR Soro Guillaume, également président de l'Assemblée nationale et Henri Konan Bédié, président du PDCI (ex allié au pouvoir) ont affiché leur bonne entente et leur proximité lors de leur rencontre à Daoukro, du 17 décembre 2018. On les avait souvent vus marchant côte à côte, désormais ils avancent main dans la main. Ils laissent planer le doute sur une possible alliance pour 2020.

Vu sur le Net

> Politique



En visite à Abidjan, Kagamé et Ouattara s'accordent à mettre fin au visa entre leurs pays respectifs

Quatre accords ont été signés, le mercredi 19 décembre 2018, à Abidjan, entre la République de Côte d'Ivoire et la République du Rwanda, dans le cadre de la visite officielle de 48 heures du Président rwandais, Paul Kagamé en Côte d'Ivoire. L'un des accords est relatif à l'exemption de l'obligation de visa entre les deux pays. Cet accord vise l'exemption réciproque de l'obligation (procédure et frais) de visa d'entrée, de transit et de séjour pendant 90 jours au profit des ressortissants des deux pays, détenteurs de passeports diplomatiques, de service ou ordinaire, en cours de validité. Ce, aux fins de faciliter leur circulation sur leurs territoires respectifs.

> Société



Selon l'Office de Sécurité Routière (OSER), les accidents ont fait 1 275 morts en 2017

En 2017, les accidents de la route ont été particulièrement meurtriers selon des statistiques publiées par l'Office de sécurité routière (OSER). En effet, l'organe de régulation de la circulation routière a relevé 11 743 accidents en 2017 qui ont occasionné 1 275 décès et 17 969 blessés. En comparaison, l'année 2016 a enregistré 10 718 accidents ayant provoqué 991 morts et 18 108 blessés.

Agence de Presse

> Politique



La Côte d'Ivoire conclut quatre accords de coopération majeurs avec le Rwanda

Le Chef de l'Etat ivoirien, Alassane Ouattara, a conclu, mercredi à Abidjan, quatre accords de coopération majeurs avec son homologue rwandais, Paul Kagamé, qui effectue depuis ce jour une visite de 48 heures en Côte d'Ivoire.

La Côte d'Ivoire plaide au retour de la Mauritanie au sein de la CEDEAO



Représentant le ministre des Affaires étrangères, le ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé, a plaidé pour le retour de la Mauritanie au sein de la Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO). Il s'exprimait mardi à Abidjan, à l'occasion d'un dîner d'adieu offert par le gouvernement à l'ambassadeur de la Mauritanie en Côte d'Ivoire, Sidi Mohamed Ould Sidaty.



Jeannot Ahoussou appelle à la constitution des groupes parlementaires du Sénat

Le président du Sénat de Côte d'Ivoire, Jeannot Ahoussou Kouadio, a lancé, mercredi à Yamoussoukro, un appel aux sénateurs en vue de la constitution des groupes parlementaires "indispensables" dans l'accomplissement véritable de sa mission de législateur. Intervenant lors de la cérémonie de clôture de la première session ordinaire de l'institution, Jeannot Ahoussou Kouadio a indiqué que la mise en œuvre de la mission du Sénat qui est le vote de la loi et le contrôle de l'action gouvernementale, est subordonnée à la mise en place de ses organes, eux-mêmes tributaires de la formation des groupes parlementaires.

> Economie



RGPH 2019 : L'Etat obtient la moitié du financement auprès des bailleurs de fonds (Ministre)

L'Etat de Côte d'Ivoire a déjà obtenu la moitié des 19,6 milliards de FCFA nécessaires pour le financement du Recensement général de population et de l'habitat (RGPH) de 2019, auprès des bailleurs de fonds. L'information a été livrée, à la presse, ce mercredi, à Abidjan, par la ministre du Plan et du Développement, Nialé Kaba, au sortir d'une table ronde avec une délégation de bailleurs de fonds.



La campagne 2018-2019 de commercialisation du café s'ouvre lundi

La campagne 2018-2019 de commercialisation du café dont le prix du kilogramme a été fixé à 700 FCFA s'ouvre, le lundi 24 décembre 2018. L'annonce a été faite, à Abidjan, par Yves Brahim Koné, le directeur général du Conseil café-cacao (CCC), l'organe de régulation de la filière en Côte d'Ivoire, à la presse.

> Société



Les médias invités à se conformer à la nouvelle loi sur la presse avant le 02 mars 2019

L'Autorité nationale de la presse (ANP) a invité, mercredi, les médias numériques et imprimés du pays à se conformer à la nouvelle loi du 27 décembre 2017 portant régime juridique de la presse avant le 02 mars 2019, rapporte un communiqué de cet organe officiel de régulation de la presse imprimée et numérique en Côte d'Ivoire. « L'ANP rappelle à l'ensemble des organes de presse imprimée et numérique, qu'en application de l'article 105 de la loi N°2017-867 du 27 décembre 2017, portant régime juridique de la presse, les journaux, écrits périodiques et productions d'informations numériques existants disposent d'un délai de 12 mois à compter de son entrée en vigueur pour se conformer aux exigences y contenues», indique le communiqué.



Un incendie ravage deux appartements à la cité policière de Yopougon

Un incendie survenu, mercredi, aux environs de 15h a ravagé deux appartements à la cité policière de Yopougon Toits rouges, causant d'énormes dégâts matériels. Dans ces logements de fonctionnaires de police, tous les meubles ont été détruits par les flammes.

> Culture



Le gouvernement annonce la restitution de 148 objets d'art illicitement sortis du pays

Le ministre de la Culture et de la Francophonie, Maurice Kouakou Bandaman, a annoncé, mercredi, la restitution, d'ici à fin 2019, de 148 objets d'arts illicitement sortis du pays. Selon le ministre Maurice Kouakou Bandaman, cette initiative fait suite à la décision du Président français Emmanuel Macron, de procéder à la restitution aux pays africains les œuvres clandestinement sorties de leurs frontières, dans son discours tenu pendant sa visite au Burkina Faso en novembre 2017. Il s'exprimait lors d'une conférence publique organisée sur la question de la préservation du patrimoine culturel national et la restitution des biens culturels de Côte d'Ivoire à l'extérieur, à la bibliothèque nationale sis au Plateau.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CIGC. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cigc.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CIGC, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

